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Команда «ДАбудем свет» на передовой

разВИВая  
ИНфраСТруКТуру
Энергия для «янино-2»

ЛОЭСК участвовала в ту-
ристском слете региональ-
ного масштаба впервые. 
Компанию представляла 
объединенная команда со-
трудников центрального 
аппарата, Бокситогорско-
го, Гатчинского, Лужского, 
Лодейнопольского, Подпо-
рожского и Сосновоборс-
кого филиалов (всего 25 
человек). В роли капитана 
команды выступил началь-
ник службы телемеханики 
и связи Андрей Линник.

Организатор слета – 
Комитет по молодежной 
политике Ленинградской 
области. В этом году меро-
приятие впервые получило 
статус международного: 
на соревнования приехала 
сборная команда ребят из 
Чехии, Германии и Поль-
ши. Всего в слете приняли 
участие 18 команд, в основ-
ном представляющих му-
ниципальные образования 
Ленобласти. Общая числен-
ность – более 500 человек.

Турслет открыл первый 

вице-губернатор Ленин-
градской области Констан-
тин Патраев, а спортивно-
туристские достижения 
команд оценивало жюри 
во главе с председателем 
комитета по молодежной 
политике Анной Данилюк.

Три ярких дня
В течение трех дней 

участники слета соревно-
вались в силе, ловкости, 
смекалке и находчивости. 
Помимо классических 
видов спорта (волейбол, 
спортивное ориентирова-
ние, стрельба и жим гири) 
команды готовили творче-
ские выступления, обустра-
ивали свои лагеря, чтобы 
получить приз за лучший 
бивуак слета, а также со-
ревновались в кулинарном 
поединке, пытаясь угодить 
вкусам каждого из членов 
жюри. 

Команда «ДАбудем 
свет!» – именно так назы-
валась сборная ЛОЭСК – за-
долго до начала турслета с 

большой ответственностью 
и креативом подошла к раз-
работке концепции «визит-
ной карточки». За основу 
выступления взяли номер 
«Бурановские бабушки», с 
которым удачно выступили 
ребята из Подпорожского 
филиала на корпоратив-
ном турслете ЛОЭСК  в 
прошлом году. Реквизит 
для номера делали свои-
ми руками, за что и были 
оценены по достоинству 
жюри. Задор и активность 
на сцене балалаечников 
Валерия Химчинского и 
Юрия Ивченко помогли 
занять команде почетное 
третье место в творческом 
конкурсе.

К обустройству своего 
лагеря ребята подошли 
также с чувством юмора, 
представив на смотр жюри 
вместо привычного пала-
точного лагеря элитный 
пятизвездочный клубный 
отель с названием «Marriot 
Plaza LOESK hotel Park inn 
Paradise».

Соревнования сорев-
нованиями, а обед для 
жюри

Отдельного внимания 
достойны кулинарные 
изыски, которыми ребята 
удивляли судейство. На 
суд жюри был представлен 
обед, а именно: суп из ща-
веля, экзотическое блюдо 
аджапсандал и, конечно 
же, компот из лесных ягод. 
Стоит отметить, что гото-
вить на 25 человек завтрак, 
обед и ужин непросто, но 
все ребята – молодцы и 
«своих» смен не пропу-
скали. Отдельное спасибо 
от всех членов команды 
хочется сказать Юрию Ив-
ченко из Гатчинского фи-
лиала за вкуснейшие каши 
по утрам!

Спортивная часть
Основной упор на тур-

слете был сделан все-таки 
на спортивные состязания.

На всех этапах команда 
«ДАбудем свет» показыва-
ла хорошие  результаты, а 

ребята продемонстриро-
вали отличную физиче-
скую подготовку. 

Наиболее зрелищным 
и сложным оказался этап 
«Перетягивание каната». 
Соперники в этом виде 
спорта были очень серьез-
ные, не побоимся этого сло-
ва, профессиональные, но 
несмотря на то, что это был 
первый подобный опыт для 
нашей команды, ребята по-

казали упорство и слажен-
ность своих действий и, как 
следствие, заняли почетное 
третье место.

Еще одним важным 
этапом турслета был «Во-
лейбол». Для ребят встре-
ча на поле с командами 
районных муниципаль-
ных образований  стала 
первым серьезным со-
ревновательным опытом.  

С 11 по14 июля на базе турклуба «Лена»  в поселке «Лосево» Приозерского района прошел XVII спортивно-
туристский слет молодежи Ленинградской области, посвященный 86-й годовщине образования региона.
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Несмотря на отсутствие 
профессиональной игро-
вой практики, наша ко-
манда достойно отыграла 
две игры, проиграв при-
зерам прошлогоднего тур-
слета и обыграв команду 
«РЖД» со счетом 2:0. 

Блестящие результа-
ты продемонстрировала 
наша команда и в «Водной 
эстафете». Она состояла из 
трех этапов, которые не-
обходимо было преодолеть 
за минимальное время на 
различных плавательных 
средствах (байдарке, рафте 
и  каноэ). Антон Ромашов 
из Сосновоборского фили-
ала нашей компании, как 
бывалый укротитель во-
дной стихии, перед нача-
лом соревнований провел 
подробный инструктаж, 
грамотно распределив ме-
ста каждого участника за-
плыва, делая основной упор 
на маневренность рафта.  
В результате наша сборная 
показала второй результат 
среди всех команд!  

Все выше и выше
Интересным по прохож-

дению для нашей сборной 
оказался этап «Скалолаза-
ние». Из всех заявленных 
шести человек до тур- 
слета профессионально 
этим видом спорта зани-
малась только Елизавета 
Смирнова из центра при-
соединений. Участникам 
этого состязания было 
предложено пройти на вы-
бор одну из трех по разному 
уровню сложности трасс. В 
соответствии с выбранным 
уровнем трассы  начисля-

лись балы. И все ребята еди-
ногласно приняли решение 
проходить самую сложную 
трассу и тем самым поста-
раться заработать макси-
мальное количество очков 
в копилку команды. Из ше-
сти человек четверо смогли 
достигнуть вершины, а ко-
манда показала отличный 
общекомандный результат! 

Отдельно стоит отме-
тить заслуги Павла Марк-
варда и Евгения Абрамова. 
Ребята из Лужского филиа-
ла  оказались настоящими 
богатырями и не побоя-
лись выступить в самом 
сложном силовом конкурсе 
(жим гири) в разных весо-
вых категориях.

На этапе «Тир» самым 
метким оказался Артем 
Богданов из Бокситогор-
ского филиала.

Пары Владимир Со-
зонов – Елизавета Смир-
нова и Роман Крылов –  
Яна Сидорова показали от-
личные результаты на этапе 
«Спортивное ориентирова-
ние».  Группа наших ориен-
тировщиков не только фи-
нишировала с отличным 
временем, но и собрала 
практически максимальное 
количество «контрольных 
пунктов» (семь из девяти). 

Время на передышку
По истечении каждого 

тяжелого дня соревнова-
ний организаторы и сами 
участники слета готовили 
развлекательную програм-
му: в первый день были 
творческий конкурс ви-
зитных карточек команд и 
дискотека «Tourist dance», 
во второй день – конкурс 
задорных частушек, ко-
торые команды должны 
были не только качествен-
но исполнить, но еще и 
сами придумать. Никого 
не оставила равнодушным 
и фольклорная дискотека. 
Ну и, конечно, какой тури-
стический поход без песен 
под гитару у костра? –- Из 
лагеря каждой команды, 
несмотря на позднее вре-
мя и сигнал «отбой», доно-
сились мелодичные пере-
боры знакомых и всеми 
любимых композиций.

Самыми запоминающи-
мися моментами стали ве-
черние посиделки у костра. 
Все участники нашей боль-
шой сборной команды гото-
вили ужин, подводили про-
межуточные результаты, 
играли в «мафию», приду-
мывали частушки, репети-
ровали творческие номера 
и готовились к следующему 
дню. За все эти дни ребята 
стали действительно одной 
сплоченной командой, иду-
щей к единой цели. 

результаты турслета  
и впечатления

По итогам соревнова-
ний в общекомандном за-
чете наша команда заняла 
7-е место среди 18 команд –  

Команда «ДАбудем свет» на передовой
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В перВом полугодии  
ЛОЭСК приняла и зареги-
стрировала 2056 заявок 
на техприсоединение 
к электросетям общей 
мощностью 147 МВт. Это 
в три раза больше, чем за 
такой же период прошло-
го года.

С января по июнь спе-
циалисты Центра при-
соединения к электри-
ческим сетям (ЦПЭС) 
заключили 1686 дого-
воров на подключение 
мощности в размере  
82 МВт и присоединили 
717 объектов на общую 
мощность 15,8 МВт. Ли-
дерами по количеству 
присоединений стали 
Гатчинский, Тосненский 
и Кировский районы – 
130, 117 и 102 подклю-
чения соответственно.

Среди подключенных 
социа льно значимых  
объектов – многоквартир-
ные жилые дома в Тосно 
и Ульяновке Тосненского 
района, амбулатория и 
рентгенкабинет Тоснен-
ской ЦРБ, Волховский 
психоневрологический 
интернат.

Как отмечает началь-
ник ЦПЭС Дмитрий Кузь-
менков, в связи с продол-
жающимся ростом заявок 
от жителей Ленобласти 
в компании ведется по-
стоянная работа по оп-
тимизации процедуры 
техприсоединения, а 
также усилен контроль 
за соблюдением сроков 
по каждому из ее этапов.

В ЛОЭСК внедрена ав-
томатизированная систе-
ма управления процессом 
техприсоединения, осу-
ществляется прием за-
явок в электронном виде 
через официальный сайт 
компании. Кроме того, с 
целью упрощения про-
цедуры и уменьшения 
общего срока выполнения 
работ введен единый день 
осмотра подключаемых 
энерг оп ринима ющ и х 
устройств заявителей – 
среда.

– Игорь Павлович, в 
чем значимость реали-
зуемого проекта?

– Новый энергоисточ-
ник позволит обеспечить 
электроэнергией пред-
приятия активно развива-
ющейся промзоны «Яни-
но-2», а также территорию 
многоквартирной жилой 
застройки поселка. Про-
ект реализуется в рамках 
соглашения с Правитель-
ством Ленинградской об-
ласти о строительстве в ре-
гионе опорных источников 
электроэнергии 35–110 кВ. 
Завершить строительство 
подстанции планируется в 
сжатые сроки: сдача объ-
екта запланирована на май 
2014 года.

– За счет чего плани-
руется достичь таких 
рекордно коротких сро-
ков?

– Многие работы мы 
будем выполнять одновре-
менно: например, парал-
лельно с общестроитель-
ными работами проводить 
тендеры на закупку обору-
дования. На сокращение 
сроков строительства суще-
ственно влияет и тот факт, 
что мы строим подстанцию 
в закрытом исполнении. 
Т. е. все оборудование, за 
исключением силовых  
трансформаторов, будет 
располагаться в закрытом 
двухэтажном здании, кото-
рое является быстровозво-
димым и позволит до ми-

нимума сократить время 
монтажа.

– Какой, на Ваш взгляд, 
проект подстанции – 
простой или сложный?

– Я бы не назвал данный 
проект простым, и в первую 
очередь это связано с забо-
лоченностью местности. 
Для закладки фундамента 
подстанции необходимо 
произвести выторфовку на 

глубину до двух метров и 
заменить вывезенный торф 
новым твердым грунтом. 
Однако подрядчик имеет 
опыт выполнения подобных 
работ, так что я уверен, что 
с этой проблемой мы легко 
справимся.

Продолжение интервью  
с И.П. Сусолом читайте  

в одном из следующих  
номеров «ТОК-47».

ЛОЭСК-
новости  

Энергия  
для «Янино-2»

ЛОЭСК приступила к строительно-
монтажным работам по возведению 
подстанции 110/10 кВ «Янино-2» во Все-
воложском районе Ленобласти. Об особен-
ностях проекта мы узнали у заместите-
ля генерального директора – директора 
центра инжиниринга и управления стро-
ительством ЛОЭСК Игоря Сусола.

 П о д р я д ч и к и : 
 
    Энергосетьстройпроект – проектные работы, 

ГК ЭФЭСк – строительно-монтажные работы. 
Источник питания – подстанция 330/110 кВ 
«Восточная» МЭС Северо-Запада. 
Объем инвестиций – ~ 730 млн рублей.

участниц слета. Кроме 
того, сборная ЛОЭСК ста-
ла бронзовым призером 
состязаний по перетяги-
ванию каната и бронзо-
вым призером конкурса 
«Визитная карточка». 

На закрытии слета всем 
командам – участницам и 
победителям соревнований 
были вручены памятные 
грамоты. А члены коман-
ды «ДАбудем свет!» при-

знались: «Впечатлений от 
участия в турслете – море, и 
несмотря на легкое сожале-
ние от судейства и, соответ-
ственно, от результатов со-
стязаний, эмоции все-таки 
положительные. Ведь по-
мимо призовых мест очень 
важна и сама атмосфера 

мероприятия, общение 
у костра и, конечно, воз-
можность почувствовать 
себя одной сплоченной ко-
мандой, которой многое по 
плечу. Туристический слет 
прошел на ура, и дело даже 
не в местах на пьедестале,  
а в обстановке, которая ца-
рила здесь все дни, в том, 
каких людей собрал слет 
под своей эгидой. Благо-
даря всему этому турслет 
можно назвать одним из 
самых ярких, интересных и 
запоминающихся событий 
этого лета!».

Пользуясь случаем, от 
имени редакции мы бла-
годарим всех участников 
нашей сборной команды 
за активную жизненную 
позицию, сплоченность 
и те положительные эмо-
ции, которые вы подарили 
друг другу!

На протяжении всего 
времени слета за команду 
ЛОЭСК активно «болела» 
заместитель генерального 
директора компании по 
корпоративному разви-
тию и связям с обществен-
ностью Марина Юрьевна 
Грязнова. Мы попросили и 
ее сказать несколько слов 
о турслете: 

«Ощущение от мероприятия 
очень позитивное. Честное слово, 
зарядилась таким огромным 
количеством положительных 
эмоций! Как же много у нас в ком-
пании замечательных, активных, 
неравнодушных и спортивных 
ребят. Какие они все молодцы! 
Совершенно не чувствовалось, что 
ребята вместе собрались только 
на турбазе и многие видели друг 
друга впервые. Очень быстро 
все нашли общий язык и стали 
работать на общий результат. 
Искренне жаль, что не все дирек-
тора филиалов смогли направить 
в команду ЛОЭСК своих молодых 
специалистов. Гордое слово «команда» для всех ребят 
было не пустым звуком. Мы были едины – филиалы и 
центральный аппарат. Хочется верить, что это ощу-
щение мы все пронесем до следующего корпоративного 
мероприятия. И так будет повторяться из года в год».

марина грязноВа, 
 заместитель генерального директора компании по корпо-

ративному развитию и связям с общественностью
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– Олег Юрьевич, рас-
скажите об успехах фи-
лиала за последние годы.

– Если сравнить работу 
нашего филиала в послед-
ние годы с работой муни-
ципального предприятия 
«Киришские городские 
электрические сети», то 
мы увидим впечатляю-
щий рост.

Напомню, что в 1990-е  
годы электросетевое хо-
зяйство города практи-
чески не развивалось. 
Когда я пришел в город-
ские электрические сети 
в 2004 году и начал гово-
рить, что мы будем стро-
ить и реконструировать 
питающие фидера, прово-
дить реконструкцию рас-
пределительных пунктов 
(РП), возводить новые 
подстанции, мне не ве-
рили. Тем не менее ситуа-
цию удалось переломить. 
С 2005 года уже строилось 
по две-три подстанции в 
год. Всего с 2005 г. было 
построено 15 новых под-
станций и более 22 км 
кабельных линий 10 кВ. 
Все, что планировали, мы 
сделали.

Сегодня электросете-
вой комплекс города уже 
не требует таких значи-
тельных вложений, как 
в начале 2000-х. Сейчас 
мы ведем планомерную 
работу по повышению 
надежности энергоснаб-
жения, по созданию воз-
можностей для подключе-
ния новых потребителей 
и обеспечению резервов 
мощности.

Мы понимаем, что в 
энергетике нет локаль-
ных решений. Присту-
пая к строительству или 
реконструкции энерго-
объекта, мы должны ду-
мать по меньшей мере 
на шесть лет вперед. В 
этом нам очень помогает 
проект развития элек-
трических сетей города 
Кириши до 2015 года, 
разработанный с учетом 
перспективного развития 
города. Он был одним из 
первых, который вошел в 
областную программу по 
развитию электроснабже-
ния городов Ленинград-
ской области. Все свои 
шаги мы сверяем с этой 
программой.

– Какие работы были 
выполнены в 2012 году в 
рамках инвестиционной 
программы?

– В прошлом году была 
проведена реконструкция 
распределительного пун-
кта № 4. Он обеспечивает 
электроснабжение канали-
зационной насосной стан-
ции города Кириши. На РП 
была произведена замена 
польского оборудования 
70-х гг., в том числе масля-
ных выключателей с пнев-
моприводами. В свое вре-
мя это оборудование было 
получено в качестве брат-
ской помощи от Польской 
республики для развития 
энергетики Советского 
Союза. Оно настолько мо-
рально устарело, что найти 
сервисную организацию, 
которая могла бы его об-
служивать, оказалось не-
возможно. Специалисты, 
знакомые с таким обору-
дованием, ушли из нашего 
предприятия по возрасту, а 
вся техническая докумен-
тация была утеряна еще в 
бытность МУП.

Сейчас на РП-4 уста-
новлены новые ячейки с 
вмонтированными ваку-
умными выключателями. 
Общий объем инвестиций 
в реконструкцию только 
этой РП составил 9 млн 
руб. С 2007 года мы после-
довательно реализовывали 
программу по реконструк-
ции распределительных 
пунктов. РП-4 – предпо-
следний распределитель-
ный пункт из находящихся 
на нашем обслуживании, 
который мы реконстру-
ировали, и последний из 
тех, что требовали экс-
тренного вмешательства. 
А последний в очереди на 
реконструкцию – РП-5. Он 
входит в инвестпрограмму 
2013 года.

– Олег Юрьевич, какие 
еще инвестиционные 
проекты будут реали-
зованы в этом году?

– В этом году мы пла-
нируем достроить транс-
форматорную подстан-
цию (ТП) 10/0,4 кВ № 22.  
Она будет обеспечивать 
электроснабжение мно-
гоквартирных жилых 
домов в районе Волхов-
ской набережной. Но-

вая подстанция заменит 
существующую ТП, по-
строенную в 1970-е годы. 
Старая подстанция имела 
серьезные строительные 
проблемы. При ее строи-
тельстве не была учтена 
геология нашей болоти-
стой местности.

Строительство новой 
ТП началось в прошлом 
году. К настоящему мо-
менту работы по ее мон-
тажу выполнены уже 
на 70%. На подстанции 
установлены два транс-
форматора по 400 МВА. 
В ближайшее время нач-
нутся работы по переводу 
на новую ТП кабельных 
линий для подключения 
потребителей.

Кроме того, в этом году 
мы планируем построить 
ТП № 18, которая также 
заменит устаревшую. Для 
начала работ все готово: 
оборудование и корпус 
подстанции мы уже по-
лучили от поставщиков. 
Вскоре начнутся земля-
ные и монтажные рабо-
ты. Трансформаторная 
подстанция будет обеспе-
чивать электроснабжение 
девятиэтажных жилых 
домов по Ленинградской 
улице, детский сад, а 
также офисы нескольких 
организаций и предпри-
ятия малого бизнеса.

Также в этом году 
планируется реконстру-
ировать кабельную ли-
нию в микрорайоне А. 

Это старый микрорайон 
с домами 60-х годов по-
стройки. Запланирована 
реконструкция ТП № 36, 
обеспечивающей энерги-
ей больничный городок.

– Какие работы прово-
дятся в рамках меропри-
ятий по присоединению 
новых потребителей?

Строительство элек-
тросетевых объектов в 
прошлом году велось в 
основном в рамках вы-
полнения работ по тех-
нологическому присоеди-
нению. В 2012 году были 
практически завершены 
работы по обеспечению 
электроснабжения рай-
она малоэтажной за-
стройки. Решение этого 
вопроса было одной из 
основных задач, которые 
я поставил перед собой, 
когда начинался депутат-
ский этап моей жизни. В 
свое время эта часть го-
рода развивалась доста-
точно хаотично, сетями 
там никто не занимался. 
В результате – сплошной 
самострой.

Специалисты филиала 
полностью реконструиро-
вали все сети микрорай-
она, построили новые 
воздушные линии сум-
марной протяженностью 
около 5 км, реконструиро-
вали две существующие 
подстанции и построили 
две новые, обеспечив за-
кольцовку схемы энер-

госнабжения. В рамках 
программы борьбы с 
потерями на сетях были 
установлены выносные 
приборы учета. Таким об-
разом, сегодня проблема 
электроснабжения малоэ-
тажной застройки города 
Кириши полностью реше-
на, и эта часть города мо-
жет успешно развиваться.

В прошлом году к се-
тям электроснабжения 
также подключен новый 
больничный комплекс. 
Специа листы нашего 
филиала осуществляли 
на этом объекте под-
рядные работы по про-
кладке новой кабельной 
линии.

– Олег Юрьевич, как 
строится Ваша работа 
с коллективом?

– Работа с коллекти-
вом – это кропотливый 
труд. В последние годы у 
нас практически прекра-
тилась текучка кадров. 
Стабильность, конкурен-
тоспособная заработная 
плата, серьезные соци-
альные программы по-
зволяют нам удерживать 
ценных работников. В 
частности, в рамках про-
граммы по оплате обуче-
ния сотрудников в этом 
году мастер участка РЭС 
защитил диплом о выс-
шем образовании. Еще 
двое сотрудников сейчас 
учатся на третьем курсе 
Горного института по спе-
циальности «Релейная за-
щита и автоматика».

Кроме того, мы стре-
мимся создать достой-
ные условия для работы. 
Сотрудники обеспече-
ны новой спецодеждой, 
практически полностью 
обновлен автомобильный 
парк, приобретено новое 
оборудование, которое 
значительно облегчает 
труд, реконструировано 
здание филиала.

Кириши – город высо-
котехнологичных пред-
приятий. В сравнении с 
ними «Киришские город-
ские электрические сети» 
должны быть не хуже, а в 
некоторых вопросах даже 
лучше: ведь у нас сейчас 
для этого есть все необ-
ходимое.

Беседовала Анна Яковлева

Олег Беляев: «В энергетике  
нет локальных решений»

Кириши – один из самых прогрессивных и экономически развитых городов Ленин-
градской области. Градообразующие предприятия КИНЕФ и Киришская ГРЭС – высо-
котехнологичные производства, где сконцентрированы передовые знания в области 
энергетики, задают высокую планку для остальных организаций города. Филиал 
ЛОЭСК «Киришские городские электрические» сети выглядит на их фоне весьма до-
стойно. Сегодня гость нашей рубрики «Интервью» – директор филиала, депутат 
Киришского городского Совета Олег Беляев.

ЛОЭСК демонстри-
рует динамичный 
рост
наша компания заняла 
26-ю строчку ежегодного 
рейтинга крупных откры-
тых компаний Северо-За-
падного федерального 
округа по динамике роста, 
поднявшись на 11 позиций 
по сравнению с результата-
ми прошлого года.

Рейтинг был составлен 
специалистами газеты 
«Коммерсантъ в Санкт-
Петербурге» на основании 
данных анкет компаний – 
участниц исследования.

В этом году в рейтинге 
приняли участие около 70 
предприятий, зарегистри-
рованных или осуществля-
ющих основную деятель-
ность в СЗФО, работающих  
на рынке более трех лет и 
имеющих в 2012 году выруч-
ку не менее 1 млрд рублей.

Выручка ЛОЭСК в про-
шлом году составила 5972 
млн рублей, чистая при-
быль – 1019 млн рублей, 
абсолютный прирост вы-
ручки компании в 2009–
2011 гг. достиг 2487,5 млн 
рублей. 

ЛОЭСК-
новости  

Охота на энергети-
ческих вампиров

В начале июля сотрудники 
ЛОЭСК, РКС-энерго и «Энер-
гоконтроля» провели оче-
редной рейд по выявлению 
безучетного и бездоговор-
ного потребления электро-
энергии в поселке Вырица 
(Гатчинский район).

Большая часть граждан –  
добросовестные потребите-
ли – с пониманием встре-
чали контролеров, а вот 
те, у кого совесть нечиста, 
предпринимали различные 
попытки не допустить их к 
счетчикам. По всем обна-
руженным в ходе проверки 
фактам безучетного и без-
договорного потребления 
электроэнергии (самоволь-
ное присоединение к элек-
тросетям, подключение 
минуя счетчики, умышлен-
ное повреждение приборов 
учета) были составлены 
акты, а все незаконные «на-
бросы» на линии электро-
передачи ликвидированы.

Как отмечают в ком-
пании «Энергоконтроль», 
большинство энергетиче-
ских вампиров сознатель-
но нарушают закон. Однако 
им следовало бы знать: за 
безучетное использование 
электроэнергии россий-
ские законы предусматри-
вают не только штраф, но и 
уголовную ответственность 
в виде лишения свободы на 
срок до двух лет. Ведь толь-
ко в Вырице годовой ущерб, 
причиненный энергетикам 
недобросовестными граж-
данами, оценивается в пре-
делах 40 млн кВт·ч (порядка 
130 млн рублей).

По информации РКС-энерго
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50 лет  
под напряжением 500 кВ

Новые рубежи
В 1997 году не без пере-

живаний мне удалось за-
щитить докторскую дис-
сертацию (защищался в 
Политехе, на Совете эконо-
мического факультета, была 
сложная защита). Кстати, на 
этом же факультете я уже 
много лет читаю лекции 
студентам по методологии 
прогнозирования развития 
электроэнергетики.

Но именно в 1997 году 
мои московские заказы на 
научные работы закончи-
лись, и я оказался на грани 
нервного срыва – впереди 
зияла яма, а возраст весьма 
приличный. Хорошо пом-
ню, как я звонил в какой-
то банк и спрашивал, не 
нужен ли им сотрудник с 
международным опытом в 
области энергетики и зна-
нием языка. Спасибо, что 
меня отослали очень веж-
ливо…

И все же небесному 
хозяину моя голова была 
еще нужна. В конце 1997 
года раздался звонок, и я 
получил приглашение на 
встречу к вице-губернато-
ру Ленинградской области 
Валерию Сердюкову. Он 
предложил мне создать при 
правительстве Ленобласти 
профессиональную регио-
нальную энергетическую 
комиссию. Конечно, перед 
этим меня приглашали в 
область для проработки 
предложений по созданию 
областной энергетической 
компании – собрать все 
электростанции на терри-
тории области, включая 
ЛАЭС, и все сети. В этой ра-
боте помогли мои москов-
ские контакты с Минэнерго 
РФ, РАО «ЕЭС России» и Фе-
деральной энергетической 
комиссией. Так я стал об-
ластным чиновником.

Теперь, когда чиновник 
является главным врагом 
креативной части нашего 
общества и нескончаемым 
кормом для средств массо-
вой информации, прежде 
всего электронных, могу 
ответственно сказать, что 
я получал настоящее удо-
вольствие от работы в ко-
манде Валерия Павлови-
ча. Общение с сильными, 
умными, профессиональ-
ными людьми позволяет 
хорошо видеть необхо-
димость и значимость  

чиновничьей работы.
Работа в РЭК с огром-

ным количеством ин-
формации и контактов с 
энергетическими органи-
зациями, региональными 
администрациями, с Фе-
деральной энергетической 
комиссией оказалась очень 
интересной, но не простой. 
Пришлось формировать 
методологию и информа-
ционную базу регулирова-
ния, все это делать на ходу 
параллельно с принятием 
крупных решений по из-
менению цен и тарифов 
в условиях высоких тем-
пов инфляции, сложного 
финансового положения 
крупных промышленных 
предприятий, отсутствия 
у энергокомпаний инве-
стиционных ресурсов для 
развития. Я благодарен 
Валерию Сердюкову за 
поддержку, исключитель-
но важное для крупного 
руководителя умение ана-
лизировать и мгновенно 
улавливать основную суть 
экономической ситуации.

ЛОЭСК:  
от идеи к проекту

В 2004 году я прибли-
зился к возрастному рубе-
жу для работы в качестве 
чиновника в областном 
правительстве и представ-
лял себя в дальнейшем в 
качестве спокойного, убе-
ленного сединами профес-
сора СПбГПУ, мечтающего 
о том, чтобы российское 
правительство обратило 
внимание на вузовскую 
науку.

Но мои ожидания спо-
койной жизни и внимания 
правительства не сбылись. 
В мае 2004-го Валерий Пав-
лович на одной из встреч 
озвучил идею создания на 
базе предприятий город-
ских электрических сетей 
областной электросетевой 
компании. При этом он об-
ратился ко мне и сказал: «А 
может ты, Лев Давидович, 
и возглавишь компанию?». 

От неожиданности я за-
махал руками, засмеялся, 
говоря, что как можно ру-
ководить компанией, абсо-
лютно не имея производ-
ственного опыта. Конечно, 
здесь нельзя проводить 
параллель с известным вы-
сказыванием В.И. Ленина 
о возможности кухарки 
руководить государством. 
Я был твердо убежден, что 
Валерий Сердюков неудач-
но пошутил.

Но, как известно, чи-
новник предполагает, а 
губернатор располагает. И 
через три месяца я уже го-
нялся по районам области, 
подписывая соглашения с 
администрациями районов 
о передаче ОАО «ЛОЭСК» в 
аренду имущества муни-
ципальных электрических 
сетей. В первых рядах были 
Выборг, Сосновый Бор, Ло-
дейное Поле. К концу 2005 
года в компании было уже 
15 филиалов. Огромную 
роль в создании компании 
на основе арендной схемы 
сыграли авторитет губер-
натора и его решение при-
влечь к созданию компании 
ОАО «Ленэнерго», которым 
в то время руководил Ан-
дрей Лихачев.

Команда профессионалов
В менеджерскую коман-

ду компании вошли как на 
подбор энергичные и про-
фессиональные специали-
сты: В.В. Малык, А.М. Бай-
даков, В.В. Андрианов, 
М.О. Кондратьев, А.М. Шу- 
бов. С ними пришли  
С.Г. Евдокимов, А.А. Ашом-
ка, И.А. Козлов, Ж.В. Ай-
гильдина, Т.В. Рыжкова, 
В.И. Турусов, И.А. Само-
дов, Е.В. Объедкова, юные 
М.А. Макарова, А.Т. Фис- 
тюлева и другие. Боль-
шую поддержку компании 
оказали и ныне работаю-
щие в компании дирек-
тора филиалов – В.Г. Со-
болев, В.К. Вишняков,  
А.В. Чекмарев, Л.В. Кор-
нышева, И.И. Пшенников,  

О.Ю. Беляев, Ю.Н. Мака-
ревич, М.М. Герасимов, 
А.А. Носенко, А.И. Крас-
нокутский, А.А. Носенко, 
А.П. Афанасьев.

Процесс притирки, фор-
мирования корпоратив-
ной технической полити-
ки, системы управления, 
информатизации бухгал-
терского и экономическо-
го управления был не про-
стым и не мгновенным: 
приходилось учиться и 
постигать многое на ходу.

С января 2009 года но-
вым руководителем ком-
пании стал Вадим Малык. 
Именно в этот период бы-
стрый рост тарифов на 
услуги сетевых компаний 
в условиях реформирова-
ния электроэнергетики 
и нормативное введение 
платы за технологическое 
присоединение к сетям по-
зволили резко увеличить 
инвестиционные ресур-
сы компании. Все это, в 
свою очередь, позволило 
при активной поддерж-
ке акционеров перейти к 
реализации крупных ин-
вестиционных программ 
в филиалах компании и 
обеспечить уход от слож-
ной и рискованной схемы 
аренды электросетевого 
имущества у муниципаль-
ных образований за счет 
выкупа сетевых активов.

Cегодня, завтра и всегда
Сегодня по мере сил и 

возможностей я помогаю 
Вадиму Витальевичу, всем 
специалистам центрально-
го аппарата и руководите-
лям филиалов своим виде-
нием решения непростых 
проблем жизни сетевой 
компании, которые по-
стоянно возникают в про-
цессе функционирования 
современной рыночной 
российской электроэнер-
гетики, где тесно сплелись 
государственные и частные 
интересы. Параллельно я 
продолжаю профессорство-
вать в Политехническом 
университете…

Насчет жизни под на-
пряжением 500 кВ я, ко-
нечно, преувеличил, но 
110 кВ, хотя и не опасное 
для окружающих, наде-
юсь, есть. Без напряжения 
и адреналина жить ужасно 
скучно. Я благодарен всем 
моим коллегам по ЛОЭСК 
за удовольствие совмест-
ной работы!

Искренне Ваш, Лев Хабачев

В этом номере «ТОК-47» мы публикуем заключительную часть воспоминаний пред-
седателя Совета директоров ЛОЭСК Льва Давидовича Хабачева о его трудовом пути 
в энергетике. Сегодняшний рассказ Льва Давидовича о работе в правительстве Ленин-
градской области, о руководстве региональной энергетической комиссией и, конечно, 
о создании областной управляющей электросетевой компании – ЛОЭСК.

окончание > *перВые дВе части 
рассказа Вы можете найти В дВух 

предыдущих номерах газеты.

Сотрудники централь-
ного аппарата, включая 
топ-менеджмент компа-
нии, с радостью отклик-
нулись на призыв органи-
заторов акции, понимая, 
какую важную задачу в 
спасении людей несет до-
норская кровь.

Перед процедурой сда-
чи крови все потенци-
альные доноры прошли 
предварительное лабора-
торное обследование для 
определения группы кро-
ви и уровня гемоглобина. 
Кроме того, было обяза-
тельное собеседование с 
терапевтом для выявле-
ния возможных противо-
показаний по состоянию 
здоровья.

По результатам обсле-
дования к сдаче крови 
было допущено 27 со-
трудников ЛОЭСК, хотя 
желающих было гораздо 
больше. Каждый донор 
сдал по 450 мл крови, что 
в общей сложности соста-
вило 12,15 литра. У одного 
из сотрудников компании, 
сдавших кровь, оказалась 
редкая группа – IV (АВ).

«Это очень хороший 
результат, тем более для 
первого раза. Процент 
сдавших от общего числа 
работников выше, чем у 
многих крупных органи-
заций Санкт-Петербурга, –  
отметил начальник вы-
ездной бригады Городской 

станции переливания кро-
ви А. М. Пустыльник. – От 
всего сердца благодарю со-
трудников ЛОЭСК за ини-
циативность и стремление 
помочь спасти жизни не-
знакомых им людей».

В завершение акции 
«День донора» всех участ-
ников ждало чаепитие для 
восстановления сил. А не-
сколько дней спустя в кон-
ференц-зале центрального 
аппарата состоялось тор-
жественное награждение 
добровольцев почетными 
грамотами генерального 
директора компании. Кол-
легам был продемонстри-
рован видеоролик о Дне 
донора в ЛОЭСК, подго-
товленный начальником 
сектора дизайн-проектов 
Павлом Дукой.

«Централизованная 
акция по сдаче крови про-
шла в нашей компании 
впервые, но, что очень 
радует, нашла горячий от-
клик среди сотрудников, –  
отметила заместитель 
генерального директора 
ЛОЭСК по корпоративно-
му развитию и связям с 
общественностью Марина 
Грязнова. – Большое спа-
сибо всем, кто поддержал 
эту инициативу. Очень 
приятно осознавать, что 
тебя окружают неравно-
душные коллеги, всегда 
готовые безвозмездно по-
мочь другим людям». 

Помогая людям
10 июля в центральном аппарате ЛОЭСК 

в рамках государственной программы разви-
тия в России добровольного донорства про-
шла акция «День донора». Корпоративный 
день донора был организован по инициативе 
сотрудников компании совместно с ГУЗ «Го-
родская станция переливания крови».

29 июня город Подпорожье с размахом отметил очередной день 
рождения. Подпорожский филиал ЛОЭСК не остался в стороне от 
общего праздника и традиционно принял участие в смотре-ше-
ствии колонн трудовых коллективов города.

наш филиал  шел под скромным лозунгом «Хоть ты лопни, хоть 
ты тресни, а ЛОЭСК – на первом месте!». Запоминающаяся речевка, 
ярко-оранжевые футболки, спецтехника, украшенная флагами и 
воздушными шарами, и, конечно же, позитивный настрой энер-
гетиков были по достоинству оценены всеми членами конкурс-
ной комиссии. Подпорожский филиал ЛОЭСК стал победителем 
смотра и был награжден Кубком и Почетной грамотой районной 
администрации.

ХОТь Ты ЛОпНИ, ХОТь Ты ТреСНИ,  
а ЛОЭСК – На перВОм меСТе!


